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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Designan a directores de facultades en UAEM 
El Consejo Universitario de la UAEM designó la tarde de ayer a los nuevos directores en las facultades de 
Ciencias Biológicas, Enfermería y el Centro de Investigaciones en Biotecnología, además de que creó la 
Oficina de Transferencia de Conocimiento para darle mayor viabilidad al tema de la investigación en esta 
Casa de Estudios. En sesión extraordinaria se aprobó la designación de Víctor Manuel Hernández Velázquez, 
quien fungía como director interino en el Centro de Investigaciones en Biotecnología (CEIB), como nuevo 
director. Juan Carlos Sandoval Manrique, quien también cumplía con un interinato, fue electo como director de 
la Facultad de Ciencias Biológicas. Mientras que en la Facultad de Enfermería, Tomasa Lucila Hernández 
Reyes resultó electa como nueva directora. Los tres directivos ocuparán el cargo durante los próximos tres 
años, a partir de su designación. Los consejeros aprobaron ajustes al programa de estudios de la maestría en 
Producción Artística de la Facultad de Artes, al de la licenciatura en Filosofía semiescolarizada y su cambio de 
nomenclatura por el de Filosofía modalidad mixta en la Facultad de Humanidades; así como la 
reestructuración del plan de estudios de la licenciatura en Nutrición que presentó la Escuela de Nutrición y la 
licenciatura en Diseño Molecular y Nanoquímica que ofrece la Facultad de Ciencias.  
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
 
Educación es la fuerza del futuro e instrumento para el cambio: Vera 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez firmó un 
convenio marco, a nombre de la casa de estudios, con la Asociación de Instituciones de Estudios Superiores y 
Profesionales del Estado de Morelos (AIESPEM), del que se desprenderán convenios específicos. En el 
evento, llamó a las universidades privadas a hacer lo necesario para cubrir la demanda de estudiantes de 
educación superior. Dijo que no es posible caer en el error de creer en la carga ideológica que contiene la 
falacia “deserción escolar”, pues la carga de la culpa cae en el joven y no en la institución: “tú desertas, es tu 
culpa; no es que nosotros te excluimos del sistema escolar superior”, dijo. Y para ello hizo un recuento de los 
estudiantes que ingresan a la educación primaria y cuántos de ellos egresan y continúan su labor en la 
secundaria; cuántos a la preparatoria y cuántos egresan para acudir a la universidad. Hizo un comparativo con 
lo que ocurre con los migrantes centroamericanos que suben al tren conocido La Bestia, “el tren de la muerte”. 
En el que los migrantes son los niños y jóvenes, mientras que el tren es el sistema educativo, del que van 
cayendo los jóvenes sin que a quienes conducen el tren les importe.  
La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito). 
 
Revisan planos del predio donado para construir el campus de la UAEM en Axochiapan 
El secretario de gobierno Jorge Messeguer Guillén, se reunió con el presidente municipal de Axochiapan, 
Rodolfo Domínguez Alarcón, así como los donatarios del predio donde se construirá el campus de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para revisar los planos del terreno para evaluar los 
requerimientos necesarios para dar inicio a la edificación de este nuevo espacio educativo. Los planos fueron 
revisados junto con el secretario de Desarrollo Sustentable del Gobierno de la Nueva Visión, Topiltzin 
Contreras Mcbeath; y Marino Martínez Román, subsecretario de Atención Social y Municipal; así como los 
donatarios Juan Manuel Rodríguez, Arturo Cipriano Contreras; y con el enlace de la UAEM y el municipio, 
Abraham Montes, con quienes se examinaron las disposiciones que se tienen que seguir para la construcción 
del campus universitario. “La UAEM tiene unas condiciones de crecimiento y de poder dar el servicio a todos 
aquellos jóvenes que quieran seguir estudiando, esa es la forma en la que crearemos una sociedad segura, 
por ello el Gobierno de la Nueva Visión ha creado un apoyo histórico a la UAEM ampliando su presupuesto 
como nunca”, mencionó el secretario de Gobierno. 
La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez). 
 
Se publica desplegado del 20 aniversario del IPReS. 
La Unión de Morelos, p.19, (UAEM). 
 

Nacional: 
 
El sistema educativo, lleno de logros y desafíos, admite Emilio Chuayffet 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, admitió que el sistema educativo está 
lleno de retos, entre ellos, que hay casi 2 millones de maestros que están cargados de tareas administrativas. 
Reiteró que el camino de la reforma educativa no es fácil, porque existen resistencias a los cambios, y confió 
en que la libertad de pensamiento para compartir experiencias exitosas en distintas regiones del mundo y la 
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convicción de una mejoría permanente contribuya a concretarla. Durante su participación en la reunión 
Desafíos educativos de América Latina hacia el 2015 y post 2015, en el contexto de la 37 Asamblea de la 
Conferencia General de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
(Unesco) que se realiza en París, Francia, indicó que el sistema educativo está lleno de logros y desafíos. 
La Jornada, p.15, (De la Redacción),  
La Crónica de Hoy, (NTX), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/795073.html 
El Universal, (Nurit Martínez Carballo), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/chuayffet-
resistencia-refora-edutavia-963383.html 
 
Los Centros Públicos Conacyt y La Crónica de Hoy editan libro de divulgación científica 
El Sistema de Centro Públicos de Investigación Conacyt  y La Crónica de Hoy publicaron el Libro del año, que 
recoge artículos y entrevistas de investigadores pertenecientes a los centros que conforman esta red científica 
nacional, que cumplió su 20 aniversario en 2012. “La presente publicación se presenta en el marco de 
conmemoración del vigésimo aniversario de los Centros Públicos de Investigación, instituciones sectorizadas 
dentro del Conacyt para crear un sólido acervo de conocimiento e intelecto que apoye la tarea productiva 
actual y contribuya a ofrecer a la sociedad mexicana una mejor perspectiva de futuro”, escribe Enrique 
Cabrero, director del Consejo, en la presentación del texto. El Sistema de Centros Públicos de Investigación 
(CPI) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) es un conjunto de 27 instituciones científicas y 
tecnológicas públicas mexicanas dedicadas a la investigación y la docencia de nivel superior en variadas 
disciplinas del conocimiento. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/795110.html 
 
Tacos al pastor, más saludables que barras de fibra 
Ahora podremos disfrutar de los tacos al pastor y las flautas de cochinita pibil sin remordimiento, ya que un 
estudio realizado por académicos y estudiantes del Departamento de Ingeniería Química, Alimentos y 
Ambiental de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), reveló que estos alimentos contienen una 
menor cantidad de grasa que las papas fritas e incluso las barras de fibra. En la investigación Tacos al pastor 
y flautas de cochina pibil ¿Sabes qué es lo que comes?, los estudiantes analizaron las muestras en papilla de 
tacos y flautas donde se descubrió que ambos alimentos contienen similitud en humedad y grasa, que los 
tacos al pastor contienen más proteínas (20.77%) y minerales (1.33%), y que las flautas tiene un mayor 
contenido de carbohidratos (40.70%).  
El Universal, (Redacción),  
http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2013/tacos-al-pastor-saludables-81185.html 
El Regional del Sur, p.24, (Sin firma). 
 

Internacional: 
 
Con un cohete a Marte, India busca abrirse paso en la carrera espacial 
India lanzó el martes su primer cohete rumbo a Marte, en un intento por colocar un satélite en órbita alrededor 
del planeta rojo a un costo menor que otras misiones y colocar al país asiático emergente como un actor en la 
carrera espacial. El cohete portador de la sonda no tripulada Mangalyaan (que en hindi significa vehículo 
marciano) despegó sin incidentes desde la base de Sriharikota, en Andhra Pradesh, en la costa sur del país, 
informó la televisión estatal Doordarshan.  “Estoy muy feliz de poder decir que el cohete PSLV-C25 colocó de 
forma muy precisa la sonda en una órbita elíptica de la Tierra”, afirmó Deviprasad Karnik, portavoz de la 
estatal Organización de Investigación Espacial de la India (ISRO, por sus siglas en inglés). 
La Jornada, p.2, (Reuters y Dpa), 
El Universal, (EFE),  
http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/india-comienza-su-primer-viaje-a-marte-963128.html 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/795113.html 
Milenio, (AFP/DPA),  
http://www.milenio.com/tendencias/India-lanza-mision-costo-Marte_0_185381509.html 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Beneficiarán acciones de prevención de enfermedades dentales a 82 mil personas 
Alrededor de 82 mil personas serán beneficiadas durante la Segunda Semana Nacional de Salud Bucal en 
Morelos, de las cuales 75 mil son acciones dirigidas a menores de 20 años, para lo cual se estarán visitando a 
más de 300 escuelas de nivel básico del 4 al 8 de noviembre. Lo anterior fue destacado por Patricia Mora 
González, directora de los Servicios de Salud de Morelos (SSM) al poner en marcha esta actividad en el 
Centro de Salud de Mazatepec, donde destacó que la Organización Mundial de la Salud establece que las 
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enfermedades bucales de mayor prevalencia son la caries dental y la enfermedad periodontal que afectan a 
más del 90% de la población mexicana, y en la actualidad 6 de cada 10 escolares  en la edad de 12  años, 
tiene 3 dientes afectados, ya sea con caries, o que alguna pieza se haya perdido u obturado. La meta es 
lograr más de 400 mil actividades preventivas, 5 mil 700  curativo asistencial, y se espera participar en 27 
ferias de la salud, atendiendo principalmente a niños, adolescentes, personas de la tercera edad, 
embarazadas y pacientes con enfermedades crónicas, como diabetes mellitus. 
La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma) y Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción). 
 
Reporta la SDS acopio de diez toneladas de residuos electrónicos 
Como parte de la estrategia del Gobierno para destinar adecuadamente los residuos electrónicos y de esta 
manera evitar la contaminación del suelo y mantos freáticos, la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) en 
coordinación con el Ayuntamiento de Jonacatepec, Zacualpan de Amilpas, Tepalcingo, Axochiapan, Temoac, 
y Jantetelco, llevaron a cabo del 30 al 1º de noviembre, la primera Jornada de Acopio de Residuos 
Electrónicos Regional, la cual tuvo como objetivo ayudar a la prevención y tratamiento del cáncer de mama. El 
director de Gestión Integral de Residuos Sólidos de la SDS, Raúl Mauricio Ortega Almanza, informó que 
gracias a la participación de la ciudadanía durante esta jornada se lograron acopiar 10 toneladas de residuos 
electrónicos y electrodomésticos como computadoras, celulares, cables, televisores, grabadoras, entre otros, 
los cuales serán destinados para su comercialización a la empresa Pro Ambi que cuenta con la certificación 
ISO, garantizando el reciclaje del 90% de los residuos electrónicos para posteriormente destinar los recursos 
económicos  en el tratamiento contra el cáncer de mama. 
La Unión de Morelos, p.22, (Sin firma); El Caudillo de Morelos, p.11, (Diego Soto) y Diario de Morelos, 
p.8, (DDM Redacción). 
 

Nacional: 
 
Alerta Conagua sobre efectos del frente frío en el noroeste del país 
L a Comisión Nacional del Agua (Conagua) alertó a la población por los efectos del frente frío número 11, que 
ingresará la tarde de este martes al país, por lo que exhortó a continuar atenta a las variaciones de las 
condiciones meteorológicas.  De acuerdo con el pronóstico, la población de los estados fronterizos del 
noroeste y norte del país podría empezar a resentir la presencia del frente frío con el descenso de las 
temperaturas, por lo que pidió extremar precauciones en el cuidado de menores y adultos mayores, para 
evitar daños a la salud. Precisó que el sistema frontal, que ingresará sobre la porción norte de Sonora y 
Chihuahua, se desplazará rápidamente hacia el este-sureste, y generará potencial de lluvias moderadas en 
Coahuila y ligeras en Chihuahua y Sonora. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794911.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/frente-frio-11-causara-bajas-
temperaturas-en-el-norte-963464.html 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/estados/Preven-bajas-temperaturas-norte-frente_0_185381535.html 
 
Aumentan casos de diabetes en mujeres mayores de 50 años 
La Federación Mexicana de Diabetes alertó que aunado al problema de aumento de casos de diabetes tipo 
dos en México, se registra un incremento significativo en mujeres mayores de 50 años, en comparación con 
los hombres. En conferencia de prensa, donde se dieron a conocer diversas actividades para concientizar a la 
población y que se realizarán por el Día Mundial de la Diabetes, la directora Médica de la Federación 
Mexicana de Diabetes, Guadalupe Fabián, consideró que el panorama de esta enfermedad "es muy 
preocupante, porque no se ha podido parar esta epidemia que en México afecta al 9.2 por ciento de la 
población", situación que se puede enfrentar con educación. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794941.html 
 
Irregularidades en siquiátricos, muestra del desinterés de la Ssa 
Las irregularidades en los hospitales siquiátricos del país son añejas y se originan en el desinterés de la 
Secretaría de Salud (Ssa) por apoyar a los pacientes, más de 2 mil 200 que durante al menos 30 años han 
permanecido internados, la mayoría abandonados por sus familias y sin atención médica, afirmó Virginia 
González Torres, secretaria técnica del Consejo Nacional de Salud Mental (CNSM). 
La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Viable solución a hemorragias por menstruación excesiva 
Mediante un procedimiento de mínima invasión y sin la necesidad de extirpar el útero es posible solucionar 
hemorragias causadas por menstruación excesiva, trastornos hormonales, miomas o pólipos (pequeñas 
masas que crecen en la cavidad uterina). Se realiza en quirófano y utilizan sedación ligera, finaliza en 10 
minutos y la paciente es dada de alta tras dos horas de reposo. Se trata de la ablación endometrial, “método 
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que destruye el endometrio (recubrimiento interior del útero) con el fin de desaparecer las hemorragias en 
quienes ya han cumplido su ciclo reproductivo sin sufrir consecuencias de tipo hormonal”, explica el doctor 
Héctor Godoy Morales, ginecólogo y biólogo de la reproducción adscrito al Hospital Ángeles del Pedregal.  De 
acuerdo con el especialista, el método consiste en tratar la cubierta interna del útero con altas o bajas 
temperaturas, microondas, ondas de radio, químicos o rayo láser para adelgazarla, cicatrizarla e incapacitarla, 
a fin de impedir la formación de nuevo crecimiento de tejido en las paredes de la matriz. El objetivo es destruir 
la lámina basal del endometrio, es decir, aquella que ayuda a regenerarlo después de cada menstruación. 
“Generalmente utilizamos un catéter provisto de un ‘balón’ inflable en la punta (por ser la técnica que ha 
funcionado mejor), el cual se introduce por la vagina y cuello del útero; una vez ahí, se infla con un suero 
especial que se calienta y durante ocho minutos se mantiene, tiempo suficiente para que el calor destruya el 
endometrio”, detalla el experto. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Solicitan los municipios de Morelos $2 mil millones 
Los 33 alcaldes de Morelos pretenden que los diputados locales les autoricen un crédito bancario de 2 mil 
millones de pesos, lo que equivale a más de 50 por ciento del presupuesto autorizado para este año, 
informaron Adriana Flores Garza y José de Jesús Pérez, secretarios de Hacienda y del Trabajo del gobierno 
estatal, respectivamente. De Jesús Pérez advirtió que la crisis financiera de los ayuntamientos puede 
agudizarse en diciembre porque no tienen recursos para pagar aguinaldos, además de laudos laborales, 
servicios de la Comisión Federal de Electricidad y la Comisión Nacional del Agua, adeudos con el Sistema de 
Administración Tributaria y pasivos millonarios con proveedores. Flores Garza afirmó que el gobierno estatal 
sólo ha anunciado que no descontará a los municipios a partir de noviembre, como estaba acordado, 500 
millones de pesos que les prestó en enero, cuando comenzaban, para pagar aguinaldos y evitar la parálisis 
financiera. Según De Jesús Pérez, la deuda por 800 laudos ejecutariados de los 33 municipios suma 250 
millones de pesos. Sólo Amacuzac debe 60 millones de pesos por ese concepto y Cuernavaca, entre 11 y 12 
millones. 
La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos); Diario de Morelos, p.8, (Marcela García); La Jornada Morelos,p.5, 
(José Luis Garcitapia) y El Caudillo de Morelos, p.3, (Violeta Luna). 
 
El cultivo de higo, nuevo negocio para agricultores 
En los últimos dos años, un grupo de productores descubrió que en las tierras de Morelos se encontraba una 
fortuna no explotada: la plantación de higos. Sin el apoyo de subsidios gubernamentales, 180 pequeños 
productores cambiaron sus cultivos al higo, pues el estado es el tercer lugar en el mundo en que se puede 
obtener su cosecha durante todo el año. Ahora se preparan para exportar las primeras 10 toneladas de higo a 
Canadá. La mayoría de la siembra en la entidad se destinaba a la producción de arroz, sorgo, maíz y otros 
productos, mientras que los frutos de los árboles de higo, que crecían frecuentemente en las cercanías de los 
huertos, solo se utilizaban para el consumo local. Pero a raíz de un convenio entre la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas y la empresa canadiense Catania, un mayor número de pequeños productores ha 
determinado cambiar su cultivo, ya que esto le permitirá vender directamente el producto y evitar el coyotaje. 
En dos años el grupo de productores pasó de 50 a 180, y espera embarcar las primeras 10 toneladas de un 
total de 300 el próximo 19 de noviembre. 
Milenio, (Mariana Otero-Briz), 
http://www.milenio.com/estados/cultivo-higo-nuevo-negocio-agricultores_0_185381491.html. 

 
Nacional: 
 
Acaparan 52% del PIB mexicano 202 mil inversionistas de la bolsa 
Son un grupo tan pequeño como 202 mil, un universo que representa 0.17 por ciento de la población, pero a 
septiembre de este año detentaron una riqueza que equivale a más de la mitad del valor de la economía 
mexicana. Al concluir el tercer trimestre, los inversionistas que participan en la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV) eran propietarios de activos con valor de 8 billones 536 mil 669 millones de pesos, cantidad que 
equivale a 52 por ciento del producto interno bruto (PIB) calculado para este año, reveló este martes la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 
La Jornada, p.26, (Roberto González Amador). 
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Austeridad, sello del presupuesto de 2014 
Con peticiones de rigurosos programas de austeridad, candados de transparencia, recortes al gasto corriente, 
reasignaciones en sectores prioritarios, combate a subejercicios, programas de fomento y apoyo fiscal a 
empresas e inversión en infraestructura y desarrollo para generar empleos, arrancó en la Cámara de 
Diputados la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2014. A escasos nueve días del 
plazo límite legal para su aprobación -15 de noviembre- los 44 legisladores integrantes de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública –la más grande de la Cámara baja– se instalaron en “sesión permanente” para 
definir la distribución del gasto federal hasta concluir el dictamen respectivo. 
El Financiero, (Víctor Chávez), 
http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/politicasociedad/40306-austeridad-sello-del-presupuesto-de-
2014.html 
 
Analiza Economía plan sobre el Pacto Rural 
La Secretaría de Economía informó este martes de una reunión de funcionarios de la dependencia con 
representantes del Congreso Agrario Permanente (CAP), el Consejo Nacional de Organismos Rurales y 
Pesqueros (CONORP) y la Confederación Nacional Campesina (CNC). Intercambiaron puntos de vista sobre 
la propuesta del Pacto Rural para la reforma del campo que proponen las organizaciones campesinas. 
Trataron política comercial y arancelaria, incubadoras, economía social, problemas de precios, acceso a 
tecnología e innovación, incremento de competitividad, comercialización y abasto, reglas de operación, 
energía sustentable, financiamiento y cajas de ahorro y extracción minera, entre otros. El titular de la SE, 
Ildefonso Guajardo Villarreal, encabezó el encuentro con Max Correa, coordinador del CAP, y otros 
funcionarios. 
La Jornada, p.27, (Julio Reyna Quiroz). 
 
En circulación, moneda conmemorativa Belisario Domínguez 
Con la presencia del presidente Enrique Peña Nieto, el Banco de México (Banxico) puso en circulación una 
moneda conmemorativa del 150 aniversario del natalicio y del centenario del aniversario luctuoso del senador 
chiapaneco Belisario Domínguez. En el acto celebrado en la Antigua Casona de Xicoténcatl, sede del Senado 
de la República para sesiones solemnes, el gobernador del Banxico, Agustín Carstens, informó que con esta 
nueva moneda bimetálica de curso legal con un valor facial de 20 pesos, se rinde homenaje a "uno de los más 
reconocidos demócratas mexicanos". 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/795022.html 
La Jornada, p.26, (Sin firma). 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
Graco Ramírez rechaza apoyo militar 
El gobernador Graco Ramírez afirmó que no es necesaria la presencia de la Marina ni del Ejército en Morelos, 
porque la policía garantiza la seguridad de los ciudadanos. “No hace falta llamar a nadie”, dijo. Al inaugurar un 
cuartel para 100 policías, comentó que todos los días trabaja con la 24 Zona Militar y con dependencias 
federales en el programa Morelos Seguro. 
La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos); La Crónica de Hoy, (René Vega Giles), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/795084.html. 
Proceso, (Oswald Alonso),  http://www.proceso.com.mx/?p=357152. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.p.3, (José Luis Garcitapia); El 
Caudillo de Morelos, p.5, (Omar Ocampo); Diario de Morelos, p.2, (Marcela García) y El Regional del Sur, 
p.p.3, (Guadalupe Flores). 
 
Zona norte del estado considerada entre una de las más peligrosas 
La secretaria de Seguridad Pública Estatal (SSPE), Alicia Vázquez Luna, reconoció que la zona norte del 
estado es considerada como una de las más peligrosas debido a la alta incidencia delictiva. En la zona 
limítrofe con el Distrito Federal y el Estado de México, dijo la funcionaria estatal, se registran con mayor 
frecuencia los delitos de alto impacto, secuestro y robo de vehículos. “Si observas la estadísticas de Huitzilac, 
en promedio se cometen de 100 a 120 delitos por año y la mayoría diría que por qué se construye un cuartel 
en la policía, porque Huitzilac pertenece a la zona metropolitana y es un área donde hay mucho turismo del 
Distrito Federal y del Estado de México”, comentó. Una de las estrategias de seguridad planteadas por la 

actual administración, es el reguardo de los accesos a la entidad   y con ello evitar un incremento en la 

incidencia delictiva en la entidad. “La idea es cuidar este punto del tramo carretero en que se cometen delitos 
que son preocupantes y desde luego tenemos que atender”, agregó. 
La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas) y El Regional del Sur, p.3, (Erick Juárez). 
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Nacional: 
 
Defenderá Perla Gómez conquistas 
Luego de rendir protesta como presidenta de la Comisión de Derechos Humanos local, Perla Gómez Gallardo, 
dijo que entre sus primeras acciones hará una revisión de las recomendaciones pendientes y del 6 por ciento 
de las no atendidas y las razones de ello. Señaló que se creará un semáforo con el que se marcará el grado 
de cumplimiento. El pleno de la ALDF aprobó por 57 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones el 
dictamen por el que se le otorgó el nombramiento. 
La Jornada, p.36, (Bertha Teresa Ramírez y Ángel Bolaños). 
El Universal, (Geovana Royacelli), 
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/impreso/se-revisara-el-manejo-de-las-marchas-perla-
gomez-119732.html. 
Proceso, (Redacción), 
http://www.proceso.com.mx/?p=357136. 
 
Crece el número de menores de edad que migran solos a la frontera norte 
La cantidad de niñas, niños y adolescentes que emigran de forma indocumentada sin la compañía de algún 
adulto se ha incrementado de manera notable en años recientes, lo cual se ha traducido en un incremento de 
abusos contra esa población, de por sí vulnerable, advirtieron organizaciones sociales especializadas en el 
tema. En el contexto de los foros de discusión de la Semana del Migrante, organizados por la Cámara de 
Senadores, José Sieber, representante en México del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los 
Refugiados (Acnur), señaló que desde hace dos años comenzó a hacerse evidente un “cambio de perfil” en la 
población migrante hacia Estados Unidos. Según datos de la Acnur, agregó, hay cada vez más menores de 
edad que viajan por territorio mexicano sin la compañía de algún adulto, la mayoría provenientes de 
Guatemala, El Salvador y Honduras, “debido al aumento de la violencia, la desigualdad económica y la 
exclusión social” en sus países de origen. 
La Jornada, p.8, (Fernando Camacho). 
 
Grupo armado asesina a un periodista sonorense cerca de Angostura, Sinaloa 
Un comando asesinó a balazos a Alberto Angulo Gerardo, periodista de Hermosillo, Sonora, durante un 
ataque perpetrado la noche de este lunes en el municipio de Angostura, informó la policía municipal. 
La Jornada, p.6, (Ulises Gutiérrez, Javier Valdez y Fernando Camacho). 
La Crónica de Hoy, (Redacción), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/795072.html. 
 
Publican en el Diario Oficial reglas para operar fondo de protección de defensores humanos y periodistas 
La Secretaría de Gobernación (Segob) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) las Reglas de 
Operación del Fideicomiso Fondo para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y 
Periodistas. En el documento se dice que el objetivo del fondo es destinar recursos económicos para 
instrumentar y operar las medidas de prevención y de protección, así como los demás actos que establezca la 
ley para poner en marcha el mecanismo de protección para las personas referidas. En el Diario Oficial de la 
Federación también se señala que mediante el Decreto de fecha 25 de junio de 2012 por el que se expide la 
citada Ley, se garantiza la vida, integridad, libertad y seguridad de las personas que se encuentren en 
situación de riesgo como consecuencia de la defensa o promoción de los derechos humanos y del ejercicio de 
la libertad de expresión y el periodismo. 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/795071.html. 
 
Presentan aplicaciones para proteger a periodistas en México 
Amnistía Internacional y la asociación civil Factual presentaron hoy en México "Hancel" y "Panic button", 
aplicaciones para dispositivos móviles que auxiliarán a periodistas en situaciones de riesgo. "Hancel" es una 
aplicación para teléfonos Android que permite al periodista enviar una alerta a los contactos de su agenda que 
haya seleccionado con solo presionar un botón. Esta aplicación puede programarse para indicar que el 
reportero estará trabajando en una zona de riesgo, y le pedirá que presione un botón cada cierto tiempo; de 
no hacerlo, la aplicación transmitirá la ubicación del periodista a los contactos seleccionados. "Hancel" fue 
diseñada por la asociación Factual con asesoría de la Fundación para la Libertad de Prensa (Colombia) y 
apoyo de la Knight Foundation. Su prototipo está siendo probado simultáneamente en México y Colombia. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794995.html.  
 
Entrega postmortem de la Belisario Domínguez a Manuel Gómez Morín 
Con el presidente Enrique Peña Nieto como testigo de honor, el Senado entregó ayer postmortem la medalla 
Belisario Domínguez al fundador del PAN, Manuel Gómez Morín, durante una sesión solemne, sin 
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sobresaltos, en la que se destacó la trayectoria y el legado de quien integró el llamado grupo de los “siete 
sabios”. El presidente del Senado, Raúl Cervantes, entregó a Margarita Gómez Morín de Romero de Terreros, 
hija del homenajeado, esa presea en su edición 2013, en que se conmemora el 100 aniversario luctuoso de 
Belisario Domínguez. El coordinador de los senadores panistas, Jorge Luis Preciado, quien habló en nombre 
de esa cámara, recordó la lucha del fundador de Acción Nacional por la libertad de cátedra, la autonomía de la 
Universidad Nacional Autónoma de México y la creación del Banco de México (BdeM). 
La Jornada, p.13, (Andrea Becerril). 
El Universal, (Juan Arvizu), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/ante-penia-honra-senado-a-gomez-morin-
210545.html. 
La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/795067.html. 
 

Internacional: 
 
La Iglesia católica encuestará a sus fieles sobre temas polémicos de la vida en familia 
Los matrimonios homosexuales, la forma de incluir a los niños adoptados por parejas gays en la Iglesia 
católica, los divorciados vueltos a casar, las familias monoparentales y hasta los vientres de alquiler son 
algunos de los temas tabú que el Vaticano plantea en una consulta inédita a sus fieles en todo el mundo para 
determinar qué piensan sobre temas polémicos de la vida familiar. En ocho conjuntos de preguntas, el papa 
Francisco busca acercarse a las opiniones de las bases católicas sobre temas religiosos y polémicos. El 
cuestionario fue enviado a mediados de octubre a las conferencias episcopales nacionales y el objetivo es que 
sirva para preparar el sínodo especial de obispos sobre la familia a realizarse en octubre de 2014. En todo 
caso, altos jerarcas católicos descartaron que como resultado de este sondeo ocurran cambios rápidos en las 
normas de la Iglesia. 
La Jornada, p.25, (DPA, PI, Reuters y AFP). 
El Universal, (Jorge Gutiérrez), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/papa-consulta-a-fieles-sobre-matrimonios-gay-
84758.html. 
 
Japón y Corea del Sur se suman a la lista de “países amigos” espiados por EU 
Japón y Corea del Sur descubrieron hoy que también están en el grupo de países “amigos” a los que la 
estadounidense Agencia Nacional de Seguridad (NSA, por sus siglas en inglés) ha espiado en años recientes 
por sus capacidades tecnológicas y económicas y por su política exterior, lo que provocó de inmediato que los 
gobiernos de ambos países pidieran explicaciones a Estados Unidos. Las denuncias sobre las actividades de 
espionaje a los dos países asiáticos fueron publicadas en el diario The New York Times y se suman a los 
casos de Alemania, Francia, Brasil y México, entre otros, dados a conocer en las últimas semanas, con base 
en información filtrada por el ex contratista de la NSA, el estadounidense Edward Snowden, asilado en Moscú. 
La Jornada, p.24, (Xinhua, AFP, AP, DPA y Notimex). 
 
Equilibraremos espionaje: Kerry 
El secretario estadounidense de Estado John Kerry aseguró ayer que una revisión de las actividades de la 
Agencia de Seguridad Nacional (NSA) logrará el equilibrio adecuado entre seguridad y privacidad, al tiempo 
que enfatizó que la indignación por el supuesto espionaje no debería obstaculizar las conversaciones sobre 
comercio entre Europa y Estados Unidos. A la par, la compañía californiana Apple publicó un informe de 
transparencia para arrojar luz sobre la peticiones de datos privados de sus usuarios que realizaron durante el 
primer semestre de 2013 decenas de gobiernos de todo el mundo. Se trata de un documento estadístico 
similar a otros presentados en los últimos meses por empresas como Facebook y Yahoo, que buscan aclarar 
el grado de colaboración que prestan a las autoridades cuando éstas les solicitan información confidencial 
sobre sus clientes. Las autoridades estadounidenses fueron las que solicitaron más datos de clientes a Apple 
entre enero y junio, entre mil y dos mil, las cuales afectaron a entre dos mil y tres mil cuentas de usuarios.  
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/equilibraremos-espionaje-kerry-84764.html. 

 


